



季の輝き



寒ブナ漁 西の湖にて

夢が膨らむ出来事もありました。小さな宇宙探査機「はやぶさ2」の偉業です。はるか遠い惑星まで旅をし、そこの岩石を採取してそれを持ち帰るとの計画で、既にいくつかのミッションをこなし、無事の帰還を祈るばかりになっています。

**ナルク25年、
新たな時代へ！**



る大イベントが開催され、ナルクから大勢が参加しました。参加人数3300人。全国から福祉関係者、言うに及ばず各界の著名人が登壇するなど、科会が54も用意されました。今回は大阪での開催でしたが、

2019年を振り返る 令和時代にナルクはどう生きる?

間もなく令和元年も終わろうとしている。今
る一年であつた。何といつても注目は年号の変
更「年記念イベント」であろう。全国から650人
セントーに集まり、大記念式典を行つた。その
する「いきがい・助け合いサミット」大阪
周年記念イベントが相次ぎ、各地で「ナルクこ
多彩な1年を西村事務局長に振り返つてもらつ
この1年振り
返つて
事務局長 西村順子
早くも1年を振り
返る時期になりまし
た。齡を重ねる毎に
時の過ぎるスピード
が増して、つい最近
の出来事がはるか遠
くに感じられます。
そこでこの1年
に、どんなことがあ
ったかを思い返して
みました。
毎年の事ながら、
ここ数年、我が国を
襲う天災が増えたと
思いませんか？年
明け早々には北海道
や熊本で震度6の地
震がありました。台
風シーズンには連続

して大きな台風と大
雨が関東地方を襲い、ま
甚だな被害を及ぼし
ました。ナルクの会
員宅も床上浸水や屋
根瓦の損傷などで被
害を受けた方がおら
れます。いずれも拠
点の仲間が力を合わ
せて支援に動いたと
の事です。被災され
た方へのお見舞いの
気持ちと拠点の皆さ
まの素早い行動に頭
の下がる思いです。

火災による大きな
事件・事故もありま
した。京都アニメー
ションが訳の分から
ない男に放火され多
くの人が亡くなられ
ました。また、奈良
市では、奈良公園の
鹿に火を放つ者があ
り、鹿が死んでしま
った。奈良公園の鹿
は、奈良時代から現
在まで、奈良市の象
徴として親しまれて
きました。奈良公園
の鹿が死んでしま
ったことは、奈良市
民だけでなく、日本
全国の人々に心配の
声が上がりました。
この事件は、奈良市
民だけでなく、日本
全国の人々に心配の
声が上がりました。
この事件は、奈良市
民だけでなく、日本
全国の人々に心配の
声が上がりました。

年はナルクにとつても、その歴史に残るさ中、5月に行われた「設立25周年を超えるナルクの会員が大阪のドーンほか9月にはさわやか福祉財団の主催の分科会運営に積極参加するなど、大昨年度設置したビジョン委員会の答道を示したほか、拠点においては設立ここにあり」を示すことができた。この

和」の呼び名も馴染んできました。即位礼で自らした古式ゆかしい儀式に、我が國の歴史と伝統的な文化に、改めてこの國の國民であることに誇りを持った祝賀行事でした。

くつかの対策を示しました。実行できることから少しずつ取り組みたいのです。その設立25周年を祝って5月には記念総会と記念行事が行われました。総会に続いての基調講演には堀田力氏を迎えて「四半世紀の軌跡」を開かれていくナルクのタイトルでお話を伺いました。いつもながら、分かりやすい言葉で説得力のある内容でした。

「」のような団体は偉大な創設者が引退すると組織そのものが潰れてしまう事が多いが、ナルクは上手く立派に継続している。これは会員個々の熱い気持ちが支えているから。それは、自分たちが地域で支え手の中心にいる。しかもそれは任務ではなく自分も楽しみながら周りに

その介護保険が頼りにならなくなってきた現状、ナルクはどうすべきか？時代の先端を行くナルクだから今後も期待してい「お褒めの言葉とプレッシャー」をいたしました。講演後のお楽しみ、「パフォーマンスフェスタ」には全国の拠点から芸達者者が腕を競い、見応えのある舞台が繰り広げられました。

しかし、我々は戦後の高度経済成長を遂げる間に、助合いのテクニック忘れてしまいました。個人主義が是され、気遣いはお介とされてきました。これをいきな「地域で助け合いしよう」と言われもできることではりません。ナルク「仲間同士の助け合いを徐々に広げて地域での助け合い核になれないものでしょうか。そしてかを支えることにつて、自分も生きいをもらえて心豊になれる。制度でコントロールできいソフト中のソフ面をどうにかし我々が訴えていきいものです。

ライフ・クラブが発行する情報誌です。我々は高齢者の車の代弁者として質の高い情報を発信します。

★「ナルク(NALC)」はNPO法人ニッポン・アクティブライフ・クラブが発行する情報誌です。我々は高齢者の声の代弁者として質の高い情報を発信します。



多数の聴衆で埋まった国際健康フォーラムの会場



日台時間預託交流座談会風景

拠点名	会員数	独居	会員比	役員	預託活動	利用	奉仕活動	クラブ活動	会費会員	対独居比
大阪北	240	57	24	6	18	12	18	25	15	26
枚方	760	140	18	3	14	23	16	20	62	44
高槻・島本	331	68	21	0	6	17	11	13	20	29
豊中・池田	171	15	9	3	0	3	3	6	2	13
寝屋川	172	28	16	1	2	2	11	16	5	18
堺	142	46	32	7	2	3	2	19	10	22
吹田	123	25	20	6	5	2	6	13	2	8
茨木・摂津	410	99	24	8	4	31	27	0	9	9
東大阪・大東	280	62	22	3	7	13	5	9	28	45
守口	47	12	26	0	0	0	6	0	3	25
交野	274	46	17	2	20	12	11	31	8	17
四条畷	211	39	18	0	5	12	12	4	16	38
大阪南	225	97	43	6	5	16	7	27	34	35
箕面	214	54	25	3	23	2	12	31	11	20
堺泉北	143	57	40	4	6	19	17	26	4	7
	3743	845	23	52	117	167	164	240	229	27

私はこれで元気です

=わたしの健康法お教えします=

歩行器で1日に3万歩

卒寿となり、外歩きが無理になった。健康の基である歩行は辞めるわけにいかない。そこで、居間に設置した歩行器を活用して、午前と午後2回、歩行を続けている。この頃は1日3万歩を超えるのが当たり前になった。朝夕2回、手帳に体重を記録しているが、理想は64kg。外食が続くと68kgぐらいになる。

朝食はバナナとヨーグルトにパンを少々。夕食は汁椀が中心。腹7分目、おやつはナシで頑張っている。

2階の書斎に大好きな本が収納されているが、90歳を過ぎたころから医者から階段の昇降を禁じられた。読みたいときは妻に頼むか、娘が来宅したとき、持って下りてきてもらうことにしている。しかし居間にも本棚があり、最近購入した本は、ほとんど、そこに置くようにしているので、不自由がなくなった。娘が月に1回、車で大型店につれていってくれるので、その時に新刊書などを購入するようになっている。

(北神三田拠点・司 雅博)

私はこれで元気です
=わたしの健康法お教えします=

歩行器で1日に3万歩

卒寿となり、外歩きが無理になった。健康の基である歩行は辞めるわけにいかない。そこで、居間に設置した歩行器を活用して、午前と午後2回、歩行を続けている。この頃は1日3万歩を超えるのが当たり前になった。朝夕2回、手帳に体重を記録しているが、理想は64kg。外食が続くと68kgぐらいになる。

朝食はバナナとヨーグルトにパンを少々。夕食は汁椀が中心。腹7分目、おやつはナシで頑張っている。

2階の書斎に大好きな本が収納されているが、90歳を過ぎたころから医者から階段の昇降を禁じられた。読みたいときは妻に頼むか、娘が来宅したとき、持って下りてきてもらうことにしている。しかし居間にも本棚があり、最近購入した本は、ほとんど、そこに置くようにしているので、不自由がなくなった。娘が月に1回、車で大型店につれていってくれるので、その時に新刊書などを購入するようになっている。

(北神三田拠点・司 雅博)

日本の厚労省にあたる台湾政府の衛生福利部からお招きを受け、10月20日から22日まで、台北で開催された国際フォーラムに参加してきました。

今回の訪台に関し、台湾政府だけではなく、長陽科技大学の孫助理学の孫助理教授からも「ぜひ出席して欲しく」という強い要請がありました。

同教授はナルクと長の挨拶のあと、力ダ、英國、オランダ、日本などの著名な大学教授が基調講演を行いました。日本は衛生福利部の陳部长の挨拶あと、カクの大阪での実態を把握しました。

最終日の22日には「独居高齢者の社会参加」についてナルクの大阪での実態を把握しました。このスピーチの基になるデータは、以前調査に報告しました。この間預託活動について講演しました。台湾にも「時間預託活動」について台北で

「国際健康フォーラム in 台湾」に出席して**会長 神野 毅**

日本厚生労働省に永続的に安全で健

した。

徐々に高齢化が進

む中、高齢者が21世紀の都市で、いかに

永続的

に安全で健

康的

な生活が送れるか

がテーマとして取り

上げられました。

2日目の21日には

9のセッションで議

論が展開され、私は

「高齢者の孤独」の

セッションで「一人

暮らしの高齢者と社

会参加」について日

本の状況、大都市大

阪での状況とその社

会参加についてスピ

ーチをいたしました。

最終日の22日には

「時間預託活動」

について講演

しました。台湾

にも「時間

預託活動」

について台北で

開催されました。

長陽科技大学の孫

が当日は6団体が

報告されました。

このセッションで

は台湾政府が今後高

齢化が進むなかで、

その支援を時間貯蓄

で進めていくこととす

る強い政策と意向を

感じました。

3つのスピーチを

しましたが、いずれ

も熱心に聞いていた

食事、近い国ですか

ら、ぜひ皆様も一度

台湾に行かれること

をお勧めします。

お世話になりました

台北101、古

き町並みが残ってい

る商店街の見学、タ

ピオカの初体験、シ

ョッピングなど忙

闊ありで台湾を満喫

しました。心か

ら感謝申し上げます。

台湾に行かれること

をお勧めします。

内15拠点の「独居高

齢者実態調査」で

さされているボランテ

ィア団体があります

です。下の段の表をご

参照ください。

調査対象は3,7

43名で、そのうち

845名の会員が一

がテマとして取り

上げられました。

2日目の21日には

9のセッションで議

論が展開され、私は

「高齢者の孤独」の

セッションで「一人

暮らしの高齢者と社

会参加」について日

本の状況、大都市大

阪での状況とその社

会参加についてスピ

ーチをいたしました。

最終日の22日には

「時間預託活動」

について講演

しました。台湾

にも「時間

預託活動」

について台北で

開催されました。

長陽科技大学の孫

が当日は6団体が

報告されました。

このセッションで

は台湾政府が今後高

齢化が進むなかで、

その支援を時間貯蓄

で進めていくこととす

る強い政策と意向を

感じました。

3つのスピーチを

しましたが、いずれ

も熱心に聞いていた

食事、近い国ですか

ら、ぜひ皆様も一度

台湾に行かれること

をお勧めします。

内15拠点の「独居高

齢者実態調査」で

さされているボランテ

ィア団体があります

です。下の段の表をご

参照ください。

調査対象は3,7

43名で、そのうち

845名の会員が一

がテマとして取り

上げられました。

2日目の21日には

9のセッションで議

論が展開され、私は

「高齢者の孤独」の

セッションで「一人

暮らしの高齢者と社

会参加」について日

本の状況、大都市大

